



REPUBLICA DE CHILE
GOBIERNO REGIONAL DE ATACAMA
CONSEJO REGIONAL



ACTA SESION ORDINARIA N° 005/2022

Fecha	Martes 08 de marzo del 2022
Lugar	Salón Carlos María Sayago
Hora	15:00 horas. Primera citación. Quorum 3/5 15:15 horas. Segunda citación. Quorum 9
Presidente Consejo Regional de Atacama	Sr. Miguel Vargas Correa
Secretario Ejecutivo	Sr. Jorge Vargas Guerra

Consejeros Titulares	Asistencia
----------------------	------------

01	Alegría Olivares, Roberto	Sí
02	Alfaro Morales, Patricio	Sí
03	Reyes Cuello, Manuel	Sí
04	Bordoli Vergara, Sergio	Sí
05	Castillo Julio, Javier	Sí
06	Ghiglino Pizarro, Fernando	Sí
07	González Brizuela, Patricia	Sí
08	Mánquez Vicencio, Gabriel	Sí
09	Pérez Tapia, Fabiola	Sí
10	Rojas Tapia, Rodrigo	Sí
11	Santana Álvarez, Juan	Sí
12	Torrejón Sierra, Rebeca	Sí
13	Vega Donoso, Ruth	Sí
14	Ahumada Monroy, Alex	Sí

Se inicia la Sesión N° 05, del 08 de marzo 2022, entregando su saludo el presidente señor Miguel Vargas Correa, a las y los consejeros del Consejo Regional. Que la Tabla de la Sesión fue enviada vía correo a cada uno de los consejeros regionales, el jueves 03 de marzo 2022.

Saluda a cada una de las consejeras en la celebración del Día Internacional de la Mujer y agradece su entrega en el Consejo Regional, donde siempre hay un aporte. Excusa de la consejera Fabiola Pérez, por licencia médica.

Aprobación de Actas.

Aprobación del acta de la sesión ordinaria N°03, del año 2022.

Votación : 14 votos (unánime)

Correspondencia recibida.

1. Ord N° 170 del Gobernador Regional de Atacama, Solicita aprobación de bases de Fondos Concursables para Instituciones privadas sin fines de lucro y Concurso de programas Municipales Glosas 7% año 2022.

Tabla de la Sesión:

1. Resolución Comisión Jurídica / Fiscalización y Comisión de Deporte (36-40)
2. Resolución Comisión Educación y Cultura (37)
3. Resolución Comisión Provinciales Unidas (38)
4. Resolución Comisión Ciencia y Tecnología y Provinciales Unidas (39)
5. Resolución Comisión Desarrollo Social y Provinciales Unidas (41)

Se ofrece la palabra al consejero señor Manuel Reyes, para el informe de la Resolución Comisión Jurídica y Fiscalización y Comisión Deportes, para señalar resultados sobre los temas tratados, cuenta que dará el consejero señor Alex Ahumada.

Consejero señor Alex Ahumada informa que la reunión de las Comisiones tuvo la participación de la señora, Rocío Díaz MINVU, del Jefe de División Juan Carlos Torres, Carolina Cepeda, SECPLAC Chañaral, para analizar proyecto Estadio Techado y Plaza Cerro Corazón, que se realice el estudio para este año y, que se considere la consulta con participación ciudadana. Que se coordine para seguimiento sobre el Estadio Techado, una reunión con los responsables y que se trate en el Pleno.

Consejero señor Rodrigo Rojas, como integrante de la comisión me gustaría hacer hincapié en la real incumbencia que este acuerdo está considerando, el proceso de licitación que depende del municipio, se puede coordinar una reunión con los concejales y profesionales, que la comisión señalo que fuera como un sistema de consulta ciudadana, pero hay que consultarlo con el abogado o los juristas para que, de tomar un acuerdo vaya en beneficio de las gentes que es le interés.

Consejero señor Patricio Alfaro, la iniciativa es un planteamiento de los deportistas que hacen sobre el Techado y han transcurrido varios años y hoy está en las mismas condiciones, se hizo un levantamiento de trabajar en el nuevo sistema de remodelación y agradecer al MINVU, estamos en deuda con los deportistas chañaralinos y quizás en un año más podamos enrejar las obras, para recuperar buenos resultados.

Consejero señor Gabriel Manquez, hoy en este día para dialogar, construir y buscar equidad e igualdad entre hombre y mujer. Una consulta ver el problema de este proyectos que se sabe está en una zona de riesgos y era el MINVU el que tenía que destrabar por los riesgos de aluvión o tsunami, es toma de razón de razón de la contraloría o de otro organismo.

Consejero señor Manuel Reyes, sobre lo consultado señala; está en manos del MINVU y se trabajara en este proyecto que está inserto en el marco de pequeñas localidades, el diseño se financia con dineros que quede de las localidades. Lo otro es un tema aprobado el 2020 una plaza en el Cerro Corazón se cambiaron montos y se evaluó nuevamente, pero hay una sugerencia que fue modificada una pileta y colocaron juegos y la plaza venia del extranjero y no esta y hay una demora de un año y por ello era interesante consultarlo con los vecinos, se presentó solo la modificación solo por la pileta y se llega con otro diseño y de ser así habrá un problema similar con el de la plaza de armas.

Se ofrece la palabra al consejero señor Manuel Reyes, sobre la situación actual de los Establecimientos Educaciones en las provincias de Copiapó y Chañaral, para el inicio de clases y el traslado de los alumnos de las localidades distantes. Otro de los temas vistos señala el consejero Manuel Reyes, se refiere a la Comisión Fiscalización, con una reunión con SLEP, excusada la SEREMI de Educación y se llegó a acuerdos con una participación del consejero señor Gabriel Manquez, los acuerdos son invitar a Plenaria en abril para que se dé cuenta presupuestaria del SLEP, esta ley es tan rígida, que perjudica desarrollo de las comunidades con una reunión en una Mesa de Trabajo, con participación del SLEP, Concejales, Consejeros, Ministerio de Educación, para ver problemas como, el uso de vehículos para el traslado de los alumnos, otros antecedentes los entregara el consejero señor Gabriel Manquez.

Consejero señor Gabriel Manquez; hay elementos interesantes, el Director del SLEP reconozca que no dieron el ancho con dificultades, primero no hay lectura o no se dialoga con la ley que crea los SLEP y la que tiene que ver con el Ministerio de Educación y la Ley de Presupuesto, el SLEP no funciona con dos presupuestos el administrado por hacinada y el de subvención con un 23 por ciento y eso fija 81 mil horas pedagógicas lo que no da abasto y significa reducciones y más con las modificaciones que se piden otros reconocimientos, la ley burocratiza el SLEP y se debe reaccionar ante un hecho que crea un problema con los involucrado, por ello hay que modificar la ley que es muy básica, en este caso hay problemas con las normativas, los equipos no se reconocen y deben pulirse en el sentido regional para trabajar el 14 de marzo harán una presentación del presupuesto con los alcaldes y se tiene que ver por las comunas y ellos señalan la necesidad de abordar traslados, con clases suspendidas al 16 de marzo, por eso de espera una resolución de contraloría y se desconoce por el SLEP y esta reunión será relevante por los diálogos, en suma, el SLEP describe los cuellos de botella para despejar el problema, hay un compromiso para tener una Mesa de Trabajo con Parlamentarios, Colegio de Profesores, CORE y SLEP para ver si se puede corregir la lectura de la ley, hay una mala noticia, los dineros que quedaron en las municipalidades 1.200 millones en Diego de Almagro y no se gastaron se regresan al presupuesto nacional. Se agilizan herramientas para implementar, las compras a través del convenio marco, la gente se retiró del convenio y se busca otra fórmula para poder trabajar con el SLEP y pensar en cómo resolver el problema. Hay problemas con los contratistas que abandonaron las sobras.

Consejero señor Manuel Reyes, para recordar que hace un tiempo atrás puso sobre la mesa las carpetas y las falencias de este SLEP que ha pisoteado el quehacer educación pública en la región, el SLEP ha sido central, no ha recibido a los profesores y se espera que termine pronto. Hay una ley de presupuesto donde no se ejecuta como corresponde, las platas SLEP nunca llegaron a los colegios y estaba destinada a la educación pública se han aprovechado mal los recursos y es lo que hace mal en la educación hay carencias en los SLEP y espero que en esta despedida se pueda hacer justicia y dar a la educación lo que se merece, espero mucho del nuevo gobierno.

Consejero señor Juan Santana, la región de Atacama es la única región del país que tiene la educación administrada por estos servicios, no hay otra región, Huasco fue una zona piloto en el territorio nacional y es gradual hay muchos territorios por incorporarse a esta administración, esta región comenzó a marchar y como es una ley muy compleja igual que el traspaso, el hecho que sea gradual apunta a corregir a medida que el proceso avanza.

Se tendrá otro escenario, el actual gobierno del señor Piñera, no tiene simpatía por el sistema y hubo falta de entusiasmo en una gestión sin simpatías, no la hubo desde la municipalidad a los servicios locales, lo que señala que el evento será el día 14, lo que podría hacerse en Atacama es armar un plan e incorporar el SLEP de Huasco, que tiene cuatro o seis años y Copiapó solo del año pasado, juntar los territorios y hablar el tema, ver con los parlamentarios, no se sabe si tenemos un proyecto para modificar la ley. Agregar al SLEP Huasco y ver como se ha vivido en este tiempo.

Consejero señor Patricio Alfaro, sin ser un conocedor profundo del tema educacional por no ser profesor, me sumo a las palabras de los consejeros, en la provincia de Copiapó, hay cosas negativas del SLEP y se debe hacer un pronunciamiento sobre ello, hay disconformidad con los SLEP y se resalta la gran cantidad de profesores que han sido despedidos de los establecimientos especialmente de educación física, se citan los nombres del profesor Alvares, Müller, María José Ponce, hay una serie de situaciones que produce el SLEP.

Consejero señor Gabriel Manquez, a lo que se plantea, sin embargo, la idea es ver Copiapó y Chañaral para ver presupuesto con los municipios, lo segundo es ver cómo se va a trabajar en Huasco uniendo un liceo con una escuela, pero lo que se precisa es ver el presupuesto 2021, y un informe sobre ello del Director del SLEP, en una segunda etapa tener una reunión con todos los involucrados

El presidente del CORE, señor Miguel Vargas, señala; son dos cosas una el presupuesto del SLEP y el compromiso de rendir cuenta sobre el presupuesto, está programado para el 14 de marzo, se entiende, y convocar una mesa con parlamentarios con directivos, CORE, Municipalidades para un tema más de fondo, modificaciones legislativas que se requieren en el proceso de traspaso y allí está la propuesta de presentar el tema.

Consejero señor Sergio Bordoli, suma al saludo a las damas debería ser una semana, un alcance con respecto al SLEP es un servicio público que de acuerdo a la ley deber hacer lo que le señala la ley no se pueden hacer cambios con las municipalidades, aparte que, la ley se puede cambiar, se puede buscar un acuerdo con el SLEP con el GORE, con los consejeros en una reunión corta para buscar solución a muchos problemas y que se haga a través de las municipalidades.

Consejera señora Patricia González, saludar a las damas del CORE en el día internacional de la mujer, es muy importante seguir trabajando con el tema del SLEP y es con el presupuesto, las municipalidades aportaban a la educación mucho dinero y no se consideró lo trabajado y hoy se han quitado muchos beneficios. No se consideró la contratación de funcionarios para determinadas labores y se perjudica a los niños.

Consejero señor Javier Castillo, saludos por el asesinato de las mujeres en USA, hecho que se debe recordar, no solo se atacan a la mujer se ataca a todos. En el tema del SLEP, el CORE tiene facultades fiscalizadoras, se habla de profesionales competentes con puestos ganados en concurso público no innovan y muchos trabajadores aprenden en sus oficios y el sueldo es mínimo y no lo que ganan los ejecutivos que se mencionan, la alcaldesa de la comuna de Río Hurtado, tiene una sabiduría de una funcionaria que aprende desde el pueblo y trabaja con un buen proyecto. Es un tema y hay que respetar el sentido de la ley y es un tema de los directivos, si no funciona hay que pedir la desvinculación del director, de los profesionales, se entiende que llegaran nuevas autoridades y profesionales, hay un 46 por ciento desea que el trabajo se haga bien y no beneficiado por su trabajo en las elecciones es y nuestro análisis en el CORE puesto que hay que trabajar sobre el tema SLEP que tiene mucha plata y los directivos no han hecho las cosas bien.

Consejera señora Ruth Vega, es importante lo ocurrido en la reunión sobre el SLEP, se inicia desde el CORE una conversación que exige a las distintas instancias como al SEREMI y profesores que no conversan entre sí, lo que ocurre en el consejo es importante y convocar a los parlamentarios para modificar la ley y poder hacer las funciones. En cuanto a los profesionales, la mayoría de los directivos no son de la región ni siquiera saben dónde están los colegios. No todo es malo, en el liceo de Tierra Amarilla ha sido beneficiado con ordenamiento y normalización como lo eléctrico o los camarines, en el tema de los choferes y vehículos la municipalidad se hará cargo de los traslados y el SLEP instala un bus desde Copiapó a Tierra Amarilla, más a los alumnos de las localidades del interior, con 50 alumnos desde Copiapó más los que vienen del valle, son dos buses, se cumple una labor.

Consejero señor Fernando Ghiglino, hay que pensar que la ley no es lo mejor, pero hay que considerar a todos somos los responsables no solo los directivos hay problemas desde varios sectores como de las municipalidades que no trabajaron como correspondía, quizás buscar alternativas, el SLEP de Huasco tuvo problemas y se trapo el problema, en Chañaral hay dramas y recién hoy se está trabajando en los colegios en Atacama hay muchos que son los responsables, requiere una conversación, mejorar la ley, conversar con los parlamentarios y ojalá tengamos mejores resultados, hoy la ley debe estar ya en el nivel central.

Consejero señor Rodrigo Rojas, rebatir al consejero señor Castillo, de un partido de trabajadores, diferencia los sueldos, todos somos trabajadores iguales y tenemos la misma posibilidad y defender a todos por igual, no se puede pedir que caigan cabezas, fue el gobierno de la época con un gremio que solicitaba que la educación dejara de ser municipal y se llegó mal SLEP y todos sabemos que desde el punto administrativo lo vimos en Huasco y hubo problemas, cuando lo entendimos

supimos recién su implicancia que los municipios debían ceder todo a diciembre del año pasado, las municipalidades no han estado a la altura con los traspasos de infraestructura y activos hoy los afectados son los alumnos, como en Tierra Amarilla, San Pedro, y los buses no son parte del SLEP y además del traspaso está el problema de choferes y quien contrata. Hoy los alumnos aun no pueden ir a sus escuelas, más que buscar cabezas el CORE debe tener convenios con el SLEP para contribuir con la educación y tratar de llamar a unar los criterios y resolver antes que termine marzo el retorno de los alumnos, hay que tratar de que funcione el SLEP de la mejor manera, se deben facilitar las cosas para que los alumnos estén donde deben estar en los colegios.

Consejero señor Juan Santana, en un evento en el seminario de consejeros regionales, converse a los consejeros de Santiago y algunos de ellos eran parte de las comunas pilotos del proceso y ellos tienen un mal concepto, hay un desafío que no es local es nacional de hacer una buena evaluación del proceso, el plan del presidente Boris señala que detendrá el proceso para evaluarlo y desde un enfoque regional, es un desafío como desde la región con Gobernador electo, con energía con buen trabajo, desde la región somos capaces de incorporar a la educación a lo más importante, que es el aprendizaje de los alumnos ser capaces de entregar una educación de calidad y lo que aprendan tenga sentido, fin último de la educación. Se sigue con el tema que será de larga discusión, el cómo buscamos caminos desde el GORE y, podemos trabajar en evitar la deserción, hay un potencial para juntar a los actores y conversar y ver lo que tiene que sentir el GORE como contribuyamos en alguna línea, en el mismo orden tiene ver con las municipalidades, ellas deberían tener un departamento de educación para colaborar con las familias para que puedan acceder a las escuelas y convencer a los municipios que son importantes para abordar un abanico de temas para contribuir a que el sistema funcione.

Consejero señor Manuel Reyes, voy a dar algunos ejemplos que tienen que ver con el tema, hay profesores con el quehacer educativo, con 40 horas y de les restaba a 30 horas y perjudicando a 300 alumnos, hubo un paro el año pasado de un día por las reivindicaciones y se descontó, hoy hay colegios que tienen 14 días de clases y nadie dice nada por mala gestión. Hay un comité que preside Paulo Aceituno, en diario Atacama hay una publicación al respecto, para mejorar la calidad de la educación debemos tener profesionales de verdad para esta gestión y es importante que el CORE este trabajando el tema y lo lidere.

Consejero señor Javier Castillo, es grave y es competencia del CORE, se plante discutir convenios con los diversos servicios, pero no por falta de recursos lo que falta es ordenamiento y el ejemplo es minería donde no se tenían dineros, y tuvimos como consejeros que ir en auxilio de este sector por el que no había interés, hay que tener cuidado en las decisiones, estamos facilitando la gestión, la gente debe resolver la educación con sus recursos y el CORE es un organismo que tiene responsabilidades más importantes.

Consejero señor Roberto Alegría, esto es un tema de años que se escuchó y no hemos sido capaces de poner el dedo en la llaga y ver el problema del traspaso, se trabajó en Huasco en la parte rurales de costa a cordillera para crear la idea de

mejorar la educación, los SLEP vienen a amarrado y contraloría está atento a sus acciones y si hace una mala gestión en los recursos, se toman medidas. El impacto mayor además de la pandemia tenemos el SLEP, hay una nota donde se señala el problema de traslado en las zonas rurales, el bus sale a las 5 y media y llega a la escuela a las diez para las 7 y se ingresa a las actividades a las 8, es una aberración lo que ocurre en Alto del Carmen, los niños usan los mismos vehículos que usan los adultos, no se sabe de intenciones y hay denuncias del presidente de los Padres y Apoderados, Exequiel Rodríguez y están angustiados por los hechos y es bueno y amerita urgencia, con respecto al tema y hablamos y hablamos pero no tenemos nada concreto debemos ser estrictos en lo que corresponde a la atención de los alumnos de la región. Hay desilusión entre el profesorado, es necesario tener una reunión con los parlamentarios para los cambios, no solo es la pandemia, hay que mejorar el SLEP y es una forma y habrá retroceso en la educación por no tener las condiciones, lo que se busca es una educación de calidad.

Consejero señor Gabriel Manquez, la responsabilidad de la calidad de la educación no es de los profesores y si de otros directivos a quienes se les paga muy bien, el SLEP le quita roles a la calidad de la educación y fueron elegidos por la Alta Dirección Pública y se busca ser eficiente en los presupuestos y se debería dar un paso al lado, doña Paula Aceituno, en la Superintendencia da un respuesta poco digna y tiene que ver con la ley SEP donde no se valida lo que dice el SLEP por cuanto dijo que hay una discusión errónea, que lleva la firma de la senadora regional y se da un perdonaso que tiene que ver con el tema pandemia, los buses siempre han sido de los SLEP, cuatro maños bajo su poder y dos en el traspaso, los municipios entregaron lo que se tenían que entregar al 20 de diciembre 2020 quedaron dineros dentro y los municipios no podían devolverlo tenían que incorporarlos y se tenían que gastar de acuerdo a programa y los programas no estaban, se pagó agua, y los buses cuatro años que son del SLEP el problema fue cuando se quería usar y la contraloría dijo no se puede, el SLEP nos lleva a un escenario diferente y esa gente de la alta dirección pública no trabajaron el tema, otro problema como sociedad se nos dice que una verdad no se discute y se debe construir y lo de las municipalidad es para justificar. El Diego de Almagro, el alcalde de derecha busca soluciones y los soluciona desde su rol y funciones, hoy se meten con el tema de la ley. SLEP licito Chañaral - Salado, pero no hubo interés y no participaban puesto que se exigen roles altísimos no hay coordinación. Las municipalidades hoy no pueden y los que sí lo pueden solucionar son el Ministerio de Transporte que son los que pueden recorrer zonas rurales, quitarle responsabilidad al SLEP no es así, si no se hace la pega se pide el cargo ello es responsabilidad y el escenario es ese, pero el CORE no tiene que ver con la calidad de la educación podemos buscar soluciones, pero no se puede señalar que hubo fracaso o falta de interés, lo que se debe es dar cuenta, los directivos del SLEP y dar cuenta.

Hoy nuevamente las municipalidades tratan de tapar un problema y esto ocurre por la violencia que se instalaron en los SLEP, el sentido de región que debemos tener es buscar cómo resolvemos un problema que no nos corresponde, creo en los convenios, pero el problema es mucho mayor.

Consejero señor Manuel Reyes, permítame un segundo, aclarar el tema de los cargos, don Carlos Pérez es elegido por la alta dirección pública con una terna donde el presidente es el encargado de firmar su contratación.

Participa el presidente del CORE. Señor Miguel Vargas; esos son cargos de confianza, pero no son inamovibles, si pide la renuncia deben cancelar. Es un tema apasionante no es mucho lo que podemos hacer es una repartición pública y ojalá hubiéramos hecho un scanner a la gestión municipal, soy defensor de la educación pública, lo lamentable es haber partido ahora y no se dio más tiempo pero es un proceso complejo y hay que evaluarlo con sus detalles, todos tenemos algo de responsabilidad, porque no se han modificado las leyes, o traspasar la función a los municipios y ver como solo se concentra la parte educacional en educación y quizás el traslado lo hace mejor el municipio pero no como una carga, si con recursos, hay que aprovechar la jornada de la mesa de trabajo si bien, es cierto, no es responsabilidad del CORE, pero estamos llamados a que haga una muy buena gestión, Paula Aceituno es representante del CORE y su nombramiento fue ratificado, hay una opinión crítica de cómo está el sistema y que se haga control, es lamentable la respuesta de la superintendencia y más en el tema presupuestario. Recojo el planteamiento de convocar a una mesa para colaborar en el proceso con las facultades que se tienen

Se ofrece la palabra al consejero señor Juan Santana, presidente de la Comisión Educación y Cultura, para la Presentación preliminar proyecto de la Corporación Municipal de Copiapó, señala el consejero señor Juan Santana, la comisión trabajo en temas de educación con dos jornadas, una con el SLEP Huasco, per o no se pudo por falta de asistencias y se programó para una nueva fecha y se harán las coordinaciones para el trabajo. La otra jornada fue la de la Corporación Deportiva y Cultural de la municipalidad de Copiapó, dará cuenta el secretario de la comisión consejero señor Roberto Alegría.

Consejero señor Roberto Alegría, el propósito fue conocer dos proyectos de la Corporación Municipal, representada por el señor Rubén Pizarro, la Jefa de División Ema Albanez, María Isabel Neira, para el proyecto Atacama Tierra de Arte y Cultura, para relevar el arte en Copiapó con Tierra Amarilla y Caldera, con mesas de trabajo talleres en colegios, danza, teatro y otras obras, recordar el día del cine, el día de la región, un segundo programa; Atacama, Grande Eventos, dirigido a la región con grandes obras de teatro, BAFOCHI y otras presentaciones, promover el acceso de las poblaciones dela región a las artes escénicas, se hacen consultas y sugerencias, por parte de los consejeros y se toma en cuenta lo opinado por el CORE, para remitir el proyecto al Gobernador, se concluye realizar jornada de trabajo con los 9 municipios para ver un plan cultural y ver trabajos para conocer la finalidad para desarrollar las diferentes áreas de la cultura. Las que serán coordinadas con la señora Ema Albanez.

El consejero señor Juan Santana, señala que agrega a la propuesta de la Corporación de Copiapó con dos proyectos el día de mañana serán otras municipalidades para proponer diversas proyectos para el territorio, es conveniente invitar a las corporaciones de todas las municipalidades, para tener un dialogo para ver fórmulas para la región, no se pretende un picadillo de muchos programas, se buscan planes culturales recordando que es un trabajo en ello y ver las experiencias anteriores, 2021, y generar diálogos para crear caminos puedan ser parte de un todo regional.

Comisión Provinciales Unidas. Jornada de análisis de la Glosa del 7% del FNDR 2022, desarrollado en Caldera, informa el Consejero señor Patricio Alfaro, presidente de la Comisión Provincial Copiapó, señalando que fueron jornadas efectuadas con la directa participación de los profesionales del Gobierno Regional, estuvo ofreciendo una capacitación la Jefa de División señora Ema Albanez, en lo que se refiere a lo administrativo participo la Jefa de División señora Viviana Ireland, por su parte el Administrador Regional señor Mario Silva, informo sobre la importancia que tiene el Gobierno Regional y el Consejo Regional, paralelo en las jornadas se realizaron Talleres en los que estuvo la profesional señorita Rosita Quevedo, informaciones para fortalecer el 7 % del FNDR en sus cuatro glosas, el Secretario Ejecutivo del Consejo, señor Jorge Vargas, señalo el trabajo que corresponde desarrollar en el CORE. Hay temas administrativos que deben conocer los consejeros, especialmente pensando en los que deben asumir.

Comisión Ciencias y Tecnologías y Provinciales Unidas.

Innovación y monitoreo ambiental de relaves mineros y aguas subterráneas, situación Corporación Paleontológica de Atacama, informa la consejera señora Ruth Vega, se trabajó en dos puntos Innovación y Monitoreo Ambiental de aguas subterráneas, se expuso sobre las experiencias sobre el trabajo en los relaves al termino de los trabajos de las mineras y de cómo se suman en la creación de parques. El informe fue expuesto por el profesional del GORE, señor Pablo Lobos, y se debe pensar en tomar estos trabajos. En el monitorio ambiental lograr combinarse con las empresas para los temas de arborización donde estén los relaves con agua, con una preocupación especial por la contaminación del polvo Otro tema relevante tratado en la jornada es para crear la Corporación para apoyar la región con el tema paleontológico y tratar los temas donde hay graves problemas de daño, se votó en la comisión como preocupación por la seguridad de entregar recursos a la Corporación para ver el tema los sitios paleontológicos, la comisión señala la necesidad de presentar un voto político para apoyar la Corporación por los compromisos por la historia del mundo donde la región tiene hechos concretos y saber lo que ha sucedido en nuestra tierra, una oportunidad de Atacama, en cada una de sus zonas sobre el cuidado debemos tener, el profesional Pablo Quilotran, quien ha estado por años preocupado los sitios paleontológicos en Caldera y la región, es un verdadero hombre al que se debe reconocer por su alto interés por el patrimonio de la región desde su historia.

Consejero señor Rodrigo Rojas, reconocer en un seguimiento de corporaciones, no se ha estado creativo con CCIRA tuvimos una mala experiencia y por ello ver una labor más cercana a las responsabilidades del CORE, no se tiene participación en las definiciones de las corporaciones. Hay temas administrativos, que debemos considerar, buscamos lograr mayor participación de los consejeros y ratificar la intención de ejecutar obras que requieren las comunidades, aprobar el acuerdo y ratificarlo, no se trata de imponer que se ejecute, hay conversaciones para ver cómo se trabaja este tema, creemos a falta de una corporación definitiva y a la altura de lo que se pretende, bienvenido sea, pero las definiciones son las que se definen en el equipo del GORE, para tener un centro de estudio que merece Atacama.

Consejero señor Javier Castillo, es una preocupación de este CORE, concepto y luego creación y por lo que lleva, hay un presupuesto que no es menor, no solo el GORE, también fondos del Casino y el juicio ganado hay recursos, y hay un trabajo a honores de Pablo Quilodran, pero hay un trabajo interesante. Hay un problema que ya se vivió en los aluviones con el proyecto Chañaral y se firmó un cheque en blanco que ha sido carísimo, pagamos 700 millones, más dos mil millones por un mal trabajo y un juicio que no es menor, no se pueden dar cheques en blanco debemos tener un programa, con objetivos, con trabajos, y un profesional con un programa con seguimiento visto por los consejeros.

Consejero señor Juan Santana, se ha expresa la voluntad de apoyar este trabajo y se debe actualizar y preocupa el mucho dinero, con el tema del juicio de la contraloría con la necesidad de un informe anual de sus actividades y parece que antes no se había hecho, esta el aporte del Casino, el juicio de las empresas mineras, por ello deseo plantear por el hecho de una corporación regional, somos de la provincia de Huasco donde hay un potencial y hay un impresionante potencial y no se tiene claro que es lo que llega a la provincia, a la localidad de Pinte, una maravilla que no se ha visto un trabajo, hay una historia importante, por ello que es lo que hay para la provincia de Huasco, pero como se distribuye en las comunas. Consejera señora Ruth Vega, la corporación está en sus inicios, se consultó a la contraloría y recién se informó en respuesta de trabajar, por lo tanto ya se puede distribuir fondos y se entregó una cuenta al GORE, no se puede comparar el tema de Chañaral, no se ha gastado ni se gastara dinero es perder trabajar los fondos que hay, sin duda gay que conversar y la solicitud es reiterar apoyo a la corporación, el dinero es lo que se ganó por el daño que se ha producido en la región, hay lugares que se estaba trabajando como Pinte.

Consejero Fernando Ghiglino. El tema se habla de platas y no se ha entregado dinero y se habla del cuidado de patrimonio, el museo y es un patrimonio histórico importante a nivel mundial, no se ha avanzado por el tema de contraloría pero se tiene un millón de dólares y es lo que se tiene que trabajar y ver como se distribuye y lo que demoro es la consulta a la contraloría y los fondos de acuerdo a lo señalado se deben rendir, se debe buscar hoy una forma de financiar la corporación, el municipio de Caldera tenía un gasto anual y lo que hay que ver cómo trabaja el directorio de la corporación y el atraso demora el avance. Hay proyectos para desarrollar la corporación tiene el apoyo del CORE.

Consejero Gabriel Manquez, entiendo lo importante, especialmente con el voto político, ahora que se cambia el consejo, pero entendiendo la importancia, lo otro es aprobar a través del voto los valores es un riesgo, se tendrá un consejo nuevo con 7 integrantes nuevos, se tendrán otros actores del nuevo gobierno. Hoy se tiene que ver qué pasa con Pinte y que pasa con Chañaral, concuerdo con Ruth Vega, debemos manifestar que nos interesa y no hablar de valores decir que el CORE señala que es de relevancia el poder general alguna intervención concreta y lo que podemos manifestar es que el CORE vota, es de interés del Consejo el museo, el sitio paleontológico y transformarlo en un hito del turismo de la región.

Lo vimos con el plan de Chañaral, pero hoy se aun paga, lo que se entiende tiene que ver con realidades, la manera más sana apoyamos Pablo Lobos está trabajando y sumar lo que señalan los consejeros y mirar lo que pasa en las provincias, hay restos importantes en toda la región y fortalecer como un plan turístico y la idea de financiar la considero peligrosa en lo político.

Presidente del Consejo Regional señor Miguel Vargas, acá se habla de la CCIRA, pero olvidamos que fue capaz de juntar dineros para materializar algunos proyectos, es bueno tener estos entes, para acelerar las inversiones, se cometieron errores pero se aprende en los procesos, en el tema plantas desaladoras, el GORE se piensa que es necesaria la corporación y aportar recursos, la corporación está funcionando tiene oficina en Caldera en calle Prat, la corporación funciona con recursos privados, liberados por el juicio de defensa del estado con un millón de dólares, lo que se discute es el aporte del GORE a partir de la definición normada y solo puede ser el 5 % de su presupuesto, esto es financiamiento basal, y se está trabajando en ello, alguna partida no puede ser financiada pero si se puede en otro sistema de contrato y todos deben ser financiados. No es el ánimo no traspasar los recursos, es importante, ya hay funciones traspasadas por la municipalidad y debe ser operado por la corporación. Fueron traspasadas dependencias de parte de Bienes Nacionales, y el Museo de Sitio y hay gastos justificados, el interés del CORE es ver cuánto se puede aportar, hay compromisos con presupuestos de arrastre y en marzo se hará una nueva distribución para saber que se puede gastar el 2022, cuál será el gasto real y poder financiar nuevas iniciativas, se ha conversado con la Directora de Presupuesto, pero se tendrá que iniciar nuevas conversaciones, como el gasto de 5 mil millones que proviene de los terrenos fiscales, dineros de las fotovoltaicas pero no estaban decretados por presupuesto y hay que defender para poder gastar esos dineros más otros recursos de saldo inicial de caja, unos 20 mil millones que no podemos gastar, por eso es bueno conversar con los parlamentarios para que se puedan usar los dineros que se deben justificar los gastos, hay que ser muy responsable, se piensa apalancar más recursos, por el museo, mantención con inversiones muy significativas que no solo puede financiar el presupuesto del GORE. Nadie duda de esto pensando en hallazgos únicos a nivel mundial es una riqueza de las costas y la cordillera de la región, hay que encadenar todo un desarrollo, la idea es apoyar este proceso, el interés es ratificar el apoyar la región la propuesta debe ser responsable para apoyar el trabajo. Ratificar un compromiso.

Consejera Ruth Vega, el interés es ratificar el interés por un compromiso comunicacional, que estamos preocupados y ocupados en apoyar la corporación es importante que la opinión pública debe ser informada, hay un interés permanente y por ello ratificar el apoyo para un buen desarrollo patrimonial.

Consejero Javier Castillo, esto es una negociación es una instancia negociadora y la hemos realizado en otras ocasiones y cuidado con el cheque en blanco, el CORE lo voto y ello es lo que preocupa, hay acuerdos nacionales que se han quebrado, hay que tener un plan y luego votar ese plan.

Consejero Gabriel Manques, en el CORE, en la declaración hablar del desarrollo de la paleontología y es lo que preocupa.

Se llama a votación.

Acuerdo.

Emitir el compromiso por parte del Consejo Regional respecto del interés que posee este cuerpo colegiado en la paleontología regional.

Votación :

A favor : 11 votos

En Contra : 00 votos

Abstención : 03 votos (Patricio Alfaro, Rebeca Torrejón y Javier Castillo)

Comisión Desarrollo Social y Provinciales unidas. Análisis de las bases de las glosas del 7% FNDR año 2022, se ofrece la palabra a la consejera señora Rebeca Torrejón.

Consejera Rebeca Torrejón, agradece el poder saludar a todos en el Consejo Regional, en esta la que es su última sesión como consejera, se analizaron las Bases sobre las glosas del 7 % y para ello le solicita al secretario señor Manuel Reyes de lectura a los acuerdos.

Consejero Manuel Reyes, el acuerdo dela Comisión es solicitar al Pleno dar su aprobación a las Bases Generales y Especiales del Fondo concursable para Instituciones privadas sin fines de lucro y Bases generales para programas municipales de las glosas 7%, del FNDR, del año 2022.

Consejero Javier Castillo, le preocupa el tema de los Municipios en las Bases 7 %, es sobre un documental sobre el Padre Negro, que es un relato y sucede que desde el municipio hizo el aporte desde las Bases, pero cuando se procedió a exhibir nadie del municipio fue a la presentación del documental que es toda una historia, hay que desarrollar lo que se discutió en Caldera.

Consejero Juan Santana, solicita que, desde la Secretaria Ejecutiva, se les envía a todos los consejeros las Bases del 7 %.

Se le informa que estas fueron remitidas a los respectivos correos.

Se llama a votar por la aprobación de las Bases 7 %

Acuerdo

Aprobar lo establecido en el Ord. N°170, del Sr. Gobernador Regional de Atacama, el cual remite para su aprobación por parte del cuerpo colegiado las bases generales y especiales del fondo concursable para instituciones privadas sin fines de lucro y bases generales para programas municipales de las glosas 7%, del FNDR, del año 2022.

Dicho Ord. N°170 es parte integral del presente acuerdo para todos los efectos administrativos correspondientes.

Votación : 14 votos, unánime.

El presidente del Consejo Regional, señor Miguel Vargas, ratificar visitas de los consejeros regionales.

Ratificar las siguientes visitas realizadas por los siguientes señores consejeros:

1) Visita de don Manuel Reyes Cuello a la ceremonia provincial, para las comunas de Copiapó, Caldera y Tierra Amarilla, de la entrega de 113 subsidios habitacionales, correspondiente al Programa Sistema Integrado de Subsidio Habitacional DS1, del Ministerio de Vivienda y Urbanismo; cuya actividad se llevó a cabo el día viernes 04 de marzo del 2022, a las 11:30 AM, en la pista de patinaje del Parque Kaukari, ciudad y comuna de Copiapó.

2) Visita de don Fernando Ghiglino, Alex Ahumada y Gabriel Manquez, al inicio de la construcción de Saneamiento sanitario BTE, en la comuna de Diego de Almagro, el día jueves 03 de marzo, a las 17:00 horas.

Votación : 14 votos, unánime.

Puntos Varios.

Consejero Juan Santana, el año pasado usted Presidente, estuvo de visita con la comisión deportes en complejo 4 Palomas por el futbol, senior, donde hacen deportes cientos de personas, para platear un problema con una inversión de casi 200 millones de pesos, es una situación grave, con inversión municipal de Vallenar, nos plantearon el problema pasto y cierre en la principal cancha y el sector fue abandonado y en la visita se comprobó que está en precarias condiciones, luego de la reunión los dirigentes nos llevaron a ver el campo de juego con una situación desastrosa, presente en forma personal una nota ante la contraloría y luego lo hizo el diputado Jaime Mulet desde la cámara de diputados a la contraloría, luego del informe la contraloría da respuesta a la presentación informe de más de 20 hojas la contraloría llega a concluir la más grave categoría, la situación y lo peligroso que es en **AC, que significa** altamente complejo. La resolución tiene que ver con el hecho de la inversión en una propiedad privada, hay 30 días de plazo para responder, mi interés solo para informar al pleno, sobre esta presentación del diputado Mulet, y creo que es interesante, ver qué partido tomara la municipalidad de Vallenar, es una información y se espera llegar a buen término y que se asuman las responsabilidades. Convocar al pleno que el tema que lo presentó el consejero Rodrigo Rojas y está relacionado con la Plaza de Armas de Copiapó, ayer entraron los niños a clases y se han creado gigantesca dificultades en el ingreso al puente Brasil y es un grave problema, solicitó que se vea conectividad y se continua construyendo, hay edificios construidos al borde del rio pero la conectividad no funciona se pide al pleno enviar nota a la municipalidad, al Ministerio de la Vivienda y SERVIU, donde se platee para que pongan esfuerzo para encontrar caminos de solución con el tema conectividad en Vallenar. El GORE puede apoyar este tema, solicitar envió un oficio para solucionar.

Consejero Patricio Alfaro; valorar lo señalado sobre el tema de la población 4 Palomas, lamentablemente no tenemos un trabajo de la comisión Jurídica para una investigación y hace tiempo hay un problema con el tema de estadio de Huasco y lo otro es Caldera recintos tenemos que comprometernos, se refleja lo que sucede en Vallenar y en Copiapó por las congestiones, ante emergencias no estamos en situación para llegar con soluciones rápidas, lo vial es grave en Copiapó y lo mismo está ocurriendo en otras ciudades de la región.

Consejero Roberto Alegría, es una situación que se veía venir, la solución momentánea es colocar un puente mecano de emergencia, el pasado lunes, hubo 4 kilómetros de tacos, somos reactivos y no activos, en caso de accidente habrá un grave problema y se ha planteado el cómo mejorar la conectividad que es un problema de hoy y no espera el largo plazo o lamentarnos.

Presidente del Consejo Regional, Miguel Vargas; agregar el problema de conectividad también el transporte público hay un 30 o 40 por ciento de transporte público, hay locomoción que atiende las mineras o la agricultura hay un problema que se debe enfrentar, y se deberá abordar y solicita que el CORE se sume a este tema, se han realizado reuniones con los transportistas y ver como se entrega un servicio de calidad que hoy no se entrega y se transformara en un descontento. Es de difícil solución y capacidad para poder resolverlo, los SEREMIS tendrán una fase de transición para tomar decisiones, hay que buscar fórmulas, no está en manos del GORE resolverlo, pero se puede colaborar no se tienen atribuciones.

Consejero Rodrigo Rojas, solicitar recursos para tratar de salvar las actividades de la región, como fue el estallido social y la pandemia hubo un gobierno que germina que no fue capaz de poder cumplir los compromisos y haber realizado consultas para tratar de instalar alternativas, agradecer la confianza para que las negociaciones salven su actividad durante los últimos 30 años.

Consejero Sergio Bordoli, se puede ver como una solución alternativa que los colegios entren y salgan en horarios diferidos con lo que se pueden evitar los famosos tacos.

Consejero Fernando Ghiglino, sabemos que este problema se venía con el inicio de clases, estamos colapsados por la gran cantidad de vehículos, hay una empresa que se beneficia por transporte escolar, de mayores y han señalado que están en el tema de buses eléctricos y es cosa de poder ver como las micros trabajan para los parrones y las fotovoltaicas y hacen lo que quieren y es perjudicial para las poblaciones, propone que el CORE, solicite si esta la necesidad, llega a caducar los permisos, que se haga, se pagan subsidio a 120 máquinas y trabajan un porcentaje menor, Una solución sería restricción vehicular, para paliar un poco el problema.

Consejera Ruth Vega, el tema vehicular se debe tomar son seriedad, los horarios diferidos no solucionan el tema pero que se estudie, hubo una reunión con el Decano de la Facultad de medicina y es un tema que tiene que ver con recursos y se planteaba unir la Facultad de Medicina y salud, para una construcción. Otro punto, en el sector Pedro Lujan en El Salado no están conectados al alcantarillado y es una promesa realizada y no cumplida.

Consejero Roberto Alegría, destacar situación que ha ocurrido, haber saludado a las damas en este día y valorar en las damas CORE, su contribución a la región, en su trabajo y en cada actividad, emotividad de haber rendido homenaje a Héctor Volta, que se ganó el aprecio de todos, tenía una actitud especial y se supo ganar el aprecio de todos, y que se tenga un lugar para recordarlo es de justicia, último día de este consejo, varios abandonan este hemicycle y como humanos los vamos a extrañar y les deseo el mejor de los éxitos en cada una de sus actividades.

Consejero Javier Castillo, contarles que hoy en las dependencias del CORE, estuvo la nueva consejera Javiera Colman, venía con una asesora, consulto por donde está su oficina, es medio complejo dar una respuesta, me sumo al saludo del compañero Volta, la construcción de este edificio ha costado mucho ganar espacios, por ello es importante la dignificación del consejero y hoy tenemos sumarios cuando se busca solucionar problemas, hoy paso un hecho significativo, tenemos un futuro Delegado Presidencial que vino, pero no está bien que un consejero quede de pie en una reunión de consejeros, por ello es necesario que el 2 piso vuelva a ser del GORE, para que se den señales de una voluntad política y para ganar espacios como consejeros.

Consejero Gabriel Manquez, la ruta 617 que estaría operativa, pero ocurre esta con riesgos de forados en la nueva carretera es importante informar al MOP y que la ruta 209 y la ruta Mantos Verdes - Copiapó hay en el kilómetro 35 arenales históricos, que a veces el viento los saca, pero el MOP no ha hecho el trabajo y hay un programa que no se usa correctamente, se paga pero no se hace el trabajo, los arenales son altos y provocan accidentes, se debe enviar al MOP para sacar la arena y lo más grave es que la conservación y mantención se paga pero no se trabaja, la visita del consejero Ghiglino, era para informar que la DOH autoriza la construcción de pasarela para el sector Matta en Diego de Almagro, las pasarelas que se solicitaron y la DOH autorizo por un proyecto incluso con problemas serios, pero es importante lo que tiene que ver la actitud política para resolver problemas. El celebrar los días de marzo el día 11 está asumiendo el presidente más joven, los delegados, el CORE. El año 1966, en El Salvador, asesinaron a ocho personas dos mujeres, el estado recurrió a la herramienta de las fuerzas públicas, estaba en un cargo de supervisor Manuel Pinochet, quien solicito personal militar con armas de guerra enfrentaron la población. Hacer este recordatorio, pero diciendo un principio, no se puede normalizar la violencia del estado con lo que la sociedad piensa.

Consejero Fernando Ghiglino, en lo señalado de las pasarelas, es tema de la autorización de la DOH fue que la municipalidad presento un proyecto y se puede hacer con los recursos del municipio y es una solución provisoria para solucionar el problema en breve. Esta aprobado y autorizado por eso hubo un trabajo rápido entre el Municipio y la DOH.

El presidente del CORE, señor Miguel Vargas, señala que termina la primera parte, del Pleno y corresponde desarrollar una actividad preparada por los funcionarios de la Secretaria Ejecutiva, conduce Freddy Arancibia, quien tiene la palabra.

Muchas gracias señor Presidente, en esta fecha importante, además de saludar a las damas que conforman el Consejo Regional. A las damas que trabajan en el Consejo Regional. A las damas que trabajan en cada una de las dependencias del Gobierno Regional de Atacama, este día 8 de marzo, se conmemora la lucha de las mujeres por su participación en la sociedad y su desarrollo integro como personas en igualdad con el hombre, en esta especial oportunidad, corresponde cerrar un nuevo ciclo en el quehacer del Consejo Regional de Atacama, desde donde se trabaja en forma intensa por lograr una mejor calidad de vida para cada uno de los miles de habitantes que viven, trabajan y hacen patria desde las alturas de la cordillera, hasta las aguas de las costas, en localidades casi desconocidas como Llanta, Puquios, o Agua Amarga o Pinte, donde hay familias hay un aporte en obras aprobadas por los consejeros regionales, vivimos con la presencia del desierto le otorga importantes cualidades y beneficios a la Región con ocasión de las inusuales lluvias que ocurren transformándose en un Desierto Florido de importancia a nivel mundial, para investigadores y amantes de la naturaleza, la minería constituye el principal sector económico de la región. Importantes son los yacimientos de cobre, de hierro, oro, y plata existente tanto a gran escala, mediana y pequeña, así como todas aquellas actividades derivadas de estas actividades tales como fundiciones, refinerías, plantas de tratamiento, puertos de embarque, caminos, redes de transportes y otros. La agricultura se ha visto igualmente desarrollada en los últimos 15 años con la incorporación de nuevos suelos a la producción de uva de exportación, en el valle de Copiapó fundamentalmente y Huasco en menor escala. En este último valle se han visto más desarrolladas otros tipos de producción frutícola y de industria de licores y pisco ligada a la actividad agrícola, la actividad pesquera y portuaria asociada a la costa atacameña, se ve reflejada en los Puertos de Chañaral, Caldera y Huasco. El primero de ellos desarrolla su actividad portuaria hacia la minería en forma específica. Caldera, cuenta con importantes faenas de procesamiento de pescados, y mariscos manteniendo su principal rol de puerto de embarque de fruta y mineral de cobre. Huasco, como puerto comercial asocia su actividad como puerto de embarque minero de la producción de hierro de la Planta de Pellets de Huasco y como puerto de pesca artesanal, respecto del Sector Turismo, como una actividad económica, y siendo difícil obtener antecedentes estadísticos del aporte económico, social, cultural y de calidad de vida de este sector a la economía de la región, se observa que Atacama presenta una variedad de atractivos turísticos, que debieran situarla en un lugar importante respecto del turismo interno y receptivo. Con un Museo Paleontológico en Caldera, aun con mucho por descubrir y de interés mundial, una parte del trabajo se ha realizado, otros son los encargados de hacer la historia de lo que hemos vivido, otros son los que continúan el trabajo por el bienestar de esta región, invitamos a las y los consejeros que dejan sus cargos, después de haber trabajado durante un largo periodo, por el engrandecimiento de nuestra región, a quienes se les entrega Galvano por Servicios distinguidos a la región de Atacama, desde su cargo de Consejero Regional, un libro con antecedentes del trabajo realizado, un lápiz de recuerdo. Para las consejeras un boquete de flores, por su trabajo como consejeras y por ser hoy el Día Internacional de la Mujer.

A nombre de los funcionarios del Consejo Regional, entrega una fotografías del CORE, el Secretario Ejecutivo señor Jorge Vargas, solicitamos hacer entrega a nombre del Consejo Regional de Atacama, al Gobernador Regional y presidente del Consejo Regional, señor Miguel Vargas Correa.

Invitamos a los consejeros:

Señor Sergio Bordoli Vergara.

Consejero Regional por la provincia de Copiapó.

Comuna: Copiapó

Actividad: Ingeniero Civil, con experiencia en el sector Vivienda.

Período: 2018 – 2022

Consejero Señor Fernando Ghiglino Pizarro

Consejero Regional por la provincia de Copiapó.

Comuna: Copiapó

Período: 2014 - 2018 – 2022

Actividad: Industrial Minero

Consejera Señora Patricia González

Consejero Regional por la provincia de Copiapó.

Comuna: Caldera

Actividad: Oficial Civil. Registro Civil.

Período: 2018 – 2022

Consejero Señor Manuel Reyes Cuello

Consejero Regional por la provincia de Chañaral.

Comuna: Chañaral

Actividad: Profesor de Estado

Período: 2019 – 2022

Consejero Señor Rodrigo Rojas Tapia

Consejero Regional por la provincia de Copiapó.

Comuna: Copiapó

Actividad: Comunicador Social

Período: 2018 – 2022

Consejera Señora Rebeca Torrejón

Consejero Regional por la provincia de Huasco.

Comuna: Vallenar

Actividad: Corredora de Propiedades

Período: 2018 – 2022

Consejera Señora Ruth Vega Donoso.

Consejero Regional por la provincia de Copiapó.

Comuna: Copiapó

Actividad: Profesora Educación Básica

Período: 2018 – 2022

Solo nos resta agradecer el trabajo realizado y hacer votos por la ventura personal de cada uno de los hoy ex consejeros regionales de Atacama, y tan solo decirles;

Consejeras, Consejeros muchas gracias.

El presidente y Gobernador Regional de Atacama, agradece la labor desarrollada por los consejeros y les desea la mejor de todas las suertes en su futuro, teniendo la seguridad de poder contar con su constante apoyo a las labores del Gobierno Regional.

Se cierra la Sesión a las 18:40 horas.

La presente acta es extendida en conformidad a lo preceptuado en el artículo 97 del Reglamento Interno del Consejo Regional de Atacama.

En cumplimiento del artículo 99 del Reglamento Interno del Consejo Regional de Atacama, firma la presente acta de la Sesión Ordinaria N° 03/2022 del Cuerpo Colegiado atacameño, el Presidente del Cuerpo Colegiado, Gobernador Regional Miguel Vargas Correa, y el Ministro de fe del órgano pluripersonal, Secretario Ejecutivo Jorge Vargas Guerra.



**MIGUEL VARGAS CORREA
PRESIDENTE
CONSEJO REGIONAL DE ATACAMA**



**JORGE VARGAS GUERRA
SECRETARIO EJECUTIVO
CONSEJO REGIONAL DE ATACAMA**